

UNIVERSIDAD DEL SURESTE CAMPUS COMITAN LICENCIATURA DE MEDICINA HUMANA



Luis Fernando Ruiz Perez

Dr. Cecilio Culebro Castellanos

Ensayo de las once funciones esenciales de la salud publica

Salud publica I PASIÓN POR EDUCAR

Primer semestre

Grupo: C

Comitán de Domínguez Chiapas a 19 de septiembre de 2022.

Introducción

Las funciones de la salud publica son las que realizar procesos para poder reducir las enfermedades que hay en nuestro alrededor llevando paso a paso cada una de ellas. Desde hace, mucho año siempre ha habido dificultades en nuestra sociedad por la forma de vivir, o nuestra vida cotidiana por que siempre hay enfermedades que nos afectan como sociedad por nuestra mala cotidiana somos los más débiles contra alguna bacteria porque nuestro cuerpo es débil, esa debilidad se de a la mala alimentación porque mala no balanceamos nuestra comida con verduras para que absorbamos vitaminas que nos ayuda en las enfermedades. Sino que consumimos mas cosas que contienen mucha azúcar y carbohidratos la que no proporciona ningún elemento saludable a nuestros órganos.

Y a pesar de los años pasas y pasan estamos siendo dominados por las enfermedades o virus la cual puede terminar con nuestras vidas. El ser humano es un receptor cotidiano a enfermedades la cual nos pone a pensar que pasaría con el transcurso de los años, la humanidad que va ser de ella, que les espera a las nuevas generaciones, las causas son las elaboraciones de las grandes industrias que le venden al sector de la población y las contaminaciones que hace al medio ambiente porque influye mucho el ambiente, el tipo de clima, humedad, esto es parte de lo que rodea la humanidad lo que respira.

Y se busca un objetivo que como reducir todo lo que afecta en nuestro entorno, que es lo que provoca, síntomas, consecuencias, que lleva a un largo plazo, porque una enfermedad o virus no se da de manera rápido, sino que lleva años donde viene a presentarse en el sector de la población ya sea en ciudades y comunidades. Entonces la función es como poder reducir o estar preparados ante una situación de gran tamaño donde una enfermedades o virus se vuelva pandemia.

Entonces se lleva a cabo cada uno de las funciones esenciales de la salud la cual van hacer indispensables en el ámbito de salud. Lo que afecte a cierto sector de la

población la salud publica va intervenir para reducir las enfermedades con la ayuda de otros sectores gubernamentales.

La salud publica se va a enfocar en estudiar la salud y las enfermedades en la población en general ya sea investigar o tener un control donde lleve de todas las ciudades y comunidades así tener una mejor idea de que es lo que afecta a un sector de la población. poder ver como es su calidad de vida es decir como es la casa, sus servicios, para saber identificar más rápido como se produce las enfermedades y tratar de ayudar a las personas en búsqueda de maneras dependiendo a lugar que se encuentren dicho sector de la población a través de los programas así para tengan mayor conocimiento en cómo prevenir las enfermedades y la protección de ellos mismos y de sus seres queridos, que puede llegar a padecer una enfermedad. y se basa en las funciones esenciales de la salud pública:

Que es el monitoreo del estado salud la que va realizar o llevar el control de la de todo lo que se realice en la salud ya sea saber qué es lo que pasa en toda la sociedad y así saber cuáles es la diferencia que se presente o cuando se altera el control así será más rápido en reconocer las situaciones de las ciudades y las comunidades, en las comunidades son las mas afectadas por las enfermedades por los servicios que carecen son mas nocivos a una enfermedad. Y es donde el control que se lleva permite que se conozca que es lo que afecta en una región mediante los análisis es general porque no solo a una determinada región se estudia, y así saber en dónde está afectando y los riesgos que presenta.

Cuando se obtiene lo anterior en la que se tiene el control e identificar más rápido se lleva a la vigilancia de la salud publica donde ya se sabe la región que está padeciendo se enfocaría mas a cierta comunidad o ciudad para poder identificar qué es lo que está pasando mediante la investigación la cual seria ir al tiempo real para poder investigar de la manera mas atenta y observar que es lo carecen , y preguntar con las personas que fue lo que sucedió, o como fue que empezó ,si algún familiar padecía o recibieron visita, en la que se tiene que elaborar preguntas para obtener la información y saber que fue la consecuencias que trajo cierta enfermedad y los daños que produjo ante las personas.

Donde el investigador debe ser inteligente a lo que observa para tomar datos y no confundirse para que se recolectaba la información de una manera correcta y poder buscar una solución.

La solución le llama una promoción de la salud en la que se va buscar la manera en cómo reducir lo que está afectando una comunidad porque ya se sabe que es lo que está afectando, sus características entonces se estudiará de cual manera será las practica y eficaz para reducir cierta enfermedad. así tener una mejor condición de la salud porque ayudara a nuestro entorno, donde debe ver una eficacia en la promoción de la salud para que las personas tomen en cuenta y lo realicen, pero sabemos que en la actualidad hay mucha ignorancia y por esta nos retrasa para mejor la calidad de nuestra salud. pero se debería hacer platicas para que las personas entiendan lo importante que es un programa, que se realiza con un fin de que cada individuo tenga una condición de la salud bien y que debe llevar ciertas pautas para realizarlo. Y va depender de lo que esta afectando si es dengue pues dar una promoción contra el dengue donde se indica cuales son los protocolos que se realiza para reducirlo ejemplo la descacharrización, no tener objetos que almacenes agua y sino darle la vuelta, tapar recipientes donde se guarde el agua y tener limpio o aseado el área de la casa. Estas son formas de prevención y claro cada enfermedad o virus va ser diferente y la que se basa en como ayudar haciendo un programa viendo las características de la enfermedad.

De ahí teniendo el programa de salud se lleva a la participación de los ciudadanos, es decir donde el los habitantes de una comunidad puedan accesos a los programas donde lleva una etapa en una comunidad porque tiene autoridades internas donde pueden decidir en permitir el programa o como de igual manera no lo permite. entonces los ciudadanos de un sector de la población va terminar mucho. En la cual menciono en una comunidad la autoridad es el líder o la que representa, y llegan a

realizar reuniones donde les platica a las personas y ellos dan el respaldo a la decisión de las autoridades y si aceptan el programa llegar ser más eficaz. y también depende de sus culturas y creencias que tienes a programas de la salud.

Las autoridades a las que se debe hablar antes de realizar la programación de las saludes serian: presidente de organización, comisariado ejidal, agente municipal la cual un profesionista de la salud de platicar con ellos antes.

El desarrollo política se va a basar por las objetivos que se quiere realizar en la sociedad, la que tiene estrategias para como realizar las actividades y las cuales el gobierno es el que toma las decisiones .entonces cada sector de la población puede realizar documento donde piden un mejoramiento de salud donde envían documentos a la dependencia correspondiente, con el fin de tener un mejor servicio de la salud y también se puede elaborar donde mencione que en cierto sector de la población esta siendo afectada por una enfermedad para que brinden apoyo y poder controlar ciertas enfermedades. La cual tiene un análisis para saber la cual es la prioridad actual para que así tenga una conciencia de los líderes de organización que buscan un mejoramiento en la salud. Los lideres son los que juegan un papel importante porque son ellos que deben dar a conocer que es lo afecta a su población.

La regulación y la fiscalización de la salud publica se establece cuando ciertos negocios deben cubrir ciertos requisitos para poder dar sus servicios a la población para que sirve esto es el control que tiene códigos sanitarios es decir que el negocio de una tortillería, restaurant, cocina económica entre otras que tenga relación con la salud de una persona siempre va tener una revisión del local para ver si cumple con los códigos sanitarios .y la cual protege al locatario por cualquier tipo de intoxicación alimenticia de una persona .

Es muy importante porque desde ahí esta el compromiso de dar una atención apropiada a sus clientes y para que no tengan problemas ante la ley. Porque habido casos donde ha habido intoxicaciones en la cual se daba mas en las comidas rápidas o la de la calle porque falta de higiene de los productos que nos ofrecen provoca una reacción en nuestro organismo como diarreico es lo principal síntoma

que nos provoca, también cuando compramos nuestras frutas y verduras tenemos que desinfectarlo muy bien porque hay insectos de fauna nociva las cuales son la rata, alacranes, cucaracha las cuales dejan sus orinas en las frutas.

En nuestra sociedad ha habido diferencias equitativo porque no se da el mismo derecho a todas las personas, y eso a que se debe porque han sido muy racistas y no solo digo en el área de salud. Sino que es de forma global en cualquier área profesional siempre va ver un trato distinto solo porque unas personas tengan una estabilidad económica estable que otra ya lo hacen diferente. pero salud lamentablemente sucedo esto, pero gracias que se ha impulsado el trato digno de las personas, de que cualquier ser humano tiene el mismo derecho que cualquier otro individuo.

Pero con el paso de los tiempos los derechos han sido establecido que todos tenemos al acceso equitativo a los servicios públicos, donde los profesionistas de salud deben atender con amabilidad porque en sus etapas académicas a tener valores y el respeto de las culturas de los sectores de la población y tener ese humanismo de médico- paciente, para poder así controlar las enfermedades que afectan a la población. ser partícipes en las acciones comunitarias por el bienestar de la población.

El desarrollo de recursos humanos tiene la capacidad de dar una capacitación al personal para que aprenda a identificar cuando se esté dando una mala atención las practicas sociales en la salud también ese el establecimiento de programas que asegura la adquisición de experiencias en la salud publica en la formación ética del personal del salud, tener principios de atender a las personas ,solidaridad en dar una atención humanitaria a los pacientes, tener siempre el respeto y la dignidad de la personas es decir no importa que tipo de culturas tengan e ideologías se tiene que dar la misma atención esa es la capacitación del personal de salud. Y esto siempre debe llevarse en la realización en el área de salud para que tenga una atención a los pacientes como se merece. Sin estar viéndolos con un pensamiento de discriminación o atenderlos como quiera, sin que el personal del área medica no ponga en práctica su conocimiento como debería ser, el atender a un paciente de

la mejor manera poniendo todo en práctica. Y seguir mejorando cada día las capacitaciones que se les da al personal para que cada vez los servicios de la salud se mejoren en la sociedad y ayuden a prevenir enfermedades dando las recomendaciones adecuadas para estar mejor en nuestra salud.

Garantiza la calidad de los servicios de salud a partir de los años la salud a tenido cambios en la forma de tratar algún tipo de enfermedad porque son retos que se tiene en la sociedad cada vez hay una incrementación de personas en las ciudades, comunidades la cual a veces los servicios son delimitados porque no en todos lugares van a tener una atención medica por la distancia que tiene un lugar a otro entonces esta es la primer desafío de como tratar de que aquellos lugares donde no hará servicio medicas tenga una información .

Pero dependiendo hay que conocer bien la biografía de cierto lugar , conocer como son las costumbres del lugar en la que se quiere llegar y si es una comunidad conocer quien es la autoridad para llegar a hablar con el o también en otros lados pueden ser los líderes de organización .es decir que hay que elaborar programas que estén en sintonía en la prevención de una enfermedad donde deben mencionar las características y cómo podemos disminuir y vamos a dar a conocer los servicios que se ofrecen de esa manera estar garantizando las calidades de los servicio y en la cual estamos cambiando la forma de pensar en las personas para tengan esa idea de los servicios que se les da a la sociedad de una manera equitativa.

La investigación y desarrollo de salud pública con los pasos de los años han impulsado en la salud publica el cambio en algunas cosas porque cada año va habiendo nuevos descubrimientos por la innovación de las tecnologías han venido a ayudar en alguna manera porque se llevan la cual puede demorar meses para tener una respuesta con la finalidad que ayude a nuevos tratamientos.

La salud publica se ha desarrollado para que tenga una mejores herramientas que ayudan a la sociedad, también la farmacología es una herramienta indispensable para la salud ,y el porque es importante porque las enfermedades de antes son .diferente a lo que se vive en la actualidad ,donde medicamentos que se utilizaban para controlarlos hacían efecto en esos años pero ahora ya no puede ser que la

enfermedad o el virus se ha ido modificando estructuralmente por eso no da resultados entonces lo que busca es estar siempre actualizados ante ciertas enfermedades y poder controlarlas que se basan de estudios tras estudios que dan un resultado al final a las personas .por eso la salud publica siempre va estar paso a paso contra cualquier situación que afecte a la población.

Es tener nuevas técnicas para que se desarrollen en la actividad laboral siempre va beneficiar a la población para que tengan una atención innovadora para salud pública.

Hay muchas factoras que afectan a la población no solo em salud sino también por el clima, ya que son los factores que afectan a la población por y nosotros estamos siempre con la presencia de volcanes, lluvias, inseguridad, huracanes que provocan las inundaciones la cual las personas llegan a perder sus valores de sus cosas puede ser algo hereditario, recuerdos que tiene en una casa que fue afectado.

La reducción de emergencia y desastre naturales en la salud va tener el objetivo de reducir o buscar estrategias de como ayudar a las personas que son afectadas por los huracanes que son los que provocan mas perdida de viviendas pero eso pasa mas en las costas, pero dependiendo el lugar siempre hay tener una coordinación con las personas que son mas propensas a desastres naturales la que la naturaleza realiza por si misma dejando muchos afectados tanto como muertos dependiendo como sucede la situación y también no solo hay estos tipos de desastres que afecta a la sociedad sino que los incendios donde la participación de los ciudadanos ayudan en la colaboración para prevenir accidentes .

El primer en participar en los desastre naturales es el ciudadano porque es el que se encuentra cerca de los acontecimiento y la cual llegan otros sectores como la protección civil va contribuir en las inundaciones y otros sucesos donde hace presencia de desastres naturales siempre estarán apoyando a la ciudadanía para ayudarlos cuando se ocupen, la sedeña también hace participe la cual tienen la capacidad de apoyar a las personas con la participación de la salud ,para prevenir a la población de cualquier caso de desastres naturales .

Las cuales deben realizarse estrategias de prevención a la población porque es la que afecta a la sociedad de como poder apoyarlos, que deben de realizar a momentos de una situación así de igual manera cada desastre va afectar de manera diferente dependiendo el lugar donde se desarrolle y la cual hay tipos de estrategias la primaria, secundaria:

Primaria: todas las medidas que se tiene adoptar antes del desastre va depender al desastre que va a prevenir.

Secundaria: va afectar a toda la acción a desarrollar ante la fase de emergencia y va incluir el uso preferente de recursos humanos y los medios técnicos locales

Es importante aclarar que las funciones esenciales de la salud publica lo hemos hecho en la práctica cotidiana, la cual se encarga ene I bienestar de la población buscando la mejor manera de atender nuestras necesidades como ser humano siempre ser participe en la acción que se realice para salvaguardar la integridad. siempre ira innovando las técnicas la cual nosotros lo tendremos que realizar en momentos que sea necesario. Como dice las cosas en la salud se da en un determinado tiempo y la cual la sociedad debe estar preparada.

La cual ayuda mucho a la investigación de la población para poder identificar con mayor rapidez alguna enfermedad que se desarrolle en un sector de la población y buscar las medidas para poder reducir y que como ciudadanos debemos tener una conciencia para que tengamos un mejor desarrollo em la salud.

La tecnología ha sido muy útil para que se pueda generar cosas mejores para la contribución a la sociedad todo lo que se hace es para el bienestar de la sociedad para que nuestras generaciones futuras tengan una mejor calidad de salud y que el acceso a los servicios se han siempre gratuitos sin importar las persona que vaya a dar una atencional cual participa otros sectores que ellos apoyan a las saludes y le dan su respaldo para desarrollarlo.

Siempre buscar un apoyo de salud y darle la capacitación de igual manera a las personas con una discapacidad porque tienen el derecho de salvaguardar sus vidas y otro punto seria que el desarrollo de técnicas que va depender a las situaciones

donde se encuentras porque sería algo diferente adaptarse a la circunstancia que se encuentra la persona la cual lo deben tener conocimiento para tener el intercambio de culturas

bibliografía

Muñoz, F., López-Acuña, D., Halverson, P., Macedo, C. G. D., Hanna, W., Larrieu, M., ... & Zeballos, J. L. (2000). Las funciones esenciales de la salud pública: un tema emergente en las reformas del sector de la salud. *Revista Panamericana de Salud Pública*, 8(1-2), 126-134.